

論点

少子高齢・人口減少社会を迎え、日本は瀕死の状態にある。とりわけ産業空洞化が進む地方の衰退は著しい。だが、国の財政が危機的状況にあり、中央からの所得再分配には頼れず、首都圏を機軸に日本全体が成長するモデルも限界にきている。地域から日本を立て直す新しい仕組みを構築しなければならぬ。

閉じた島国の発想からの脱却が必要だろう。日本と逆に世界の人口は今後急増に増える。この活力を取り込むことを考えるべきだ。

「グローバル都市」へ地方都市を変え、地方から知識立国・日本をリードした

次世代加速器の誘致

い。地域を開き、海外から直接、地方都市に人材を呼び込む。人の交流を通して都市としての知的価値を高めていく。様々な国籍の人々が雑居的に集まるのではなく、都市の歴史や文化を理解し地元住民とともに街づくりに参加する。地元若者が国際的な活動に自然と触れることができ、将来世界で活躍できる人材に育

州合同原子核研究機関)が持つ研究設備の次世代機である。花崗岩層地下1000mに全長30m、1mのトンネルを掘り、超伝導加速器を配置する。素粒子研究の最先端の拠点となる。

研究を支える産業の裾野も広い。加速器はがん治療装置など医療分野にも応用され、世界市場は3兆円規模といわれている。加速器

られてきた。世界の研究者の間では、この分野で高い技術を持つ日本の中で、岩手県北上山地と福岡・佐賀県境の青板山地が有力候補になっている。これが誘致できれば、世界から第一線の科学者が5000人、家族を含めれば1万人が来日する。この機会を活かし、ILC実現を機にグローバル都市のモデルをつくる、と

いのが私の考えた。課題は多い。第一に日本は大型国際プロジェクトの主導経験がない。国内の合意形成と諸外国の意見調整を同時に進める高度な交渉手腕が求められる。このプロセスの確立が必要で、関係省庁の連携は必須だ。

都市設計も重要になる。研究設備の整備だけでは諸外国の支持は得られない。外国人が家族で安心して暮らせるよう医療・教育などの生活基盤が必要になる。生活環境への配慮に欠け、整備が遅れた筑波研究学園都市の過ちを繰り返してはならない。民間の知恵を大いに活用すべきだろう。

イノベーションは人が起こす。多様な才能を世界から集め、停滞する現状を打破する。その契機となるILCの誘致を、日本の総力を結集し実現したい。

世界の力呼び込む



増田 寛也氏
元総務相。元国土交通大臣。東大公共政策大学院客員教授。日本の長期的な国家戦略を示す「日本創成会議」の座長。60歳。

つ。そのような都市を構想する必要がある。私が経済界や労働界の代表と構成する日本創成会議は、第一歩としてILC(国際リニアコライダー)誘致を提案した。ILCと

を促した放射性廃棄物の半減期短縮の研究も進んでおり、実現すれば福島第一原発の処理のあり方も大きく変わる。ILCを核に次代を担う新しい産業を構築することも期待できる。

ILCは、2003年から各国が協力し世界に一つだけ建設する計画が進めら

る。ILCは、2003年から各国が協力し世界に一つだけ建設する計画が進めら

T 1048243

読売新聞東京本社編集局 編集局 Kaisei-shin@centric.com

2012.8.16

(9) オピニオン

(第3種郵便物認可)

スイスの巨大加速器が将来の国民の生活や施設でビッグス粒子を安全を脅かすことばないのか。候補地の条件は活断層がなく、硬い安定岩盤であること、当地域は震害や風化がない

日 報 論 壇

禍根残すI-LC誘致

小 綿 泰 樹

花こう岩盤。活断層ではないと。巨大地下空間に崩落。間尺で国民の不安を招き、残された長期間に及ぶ。元々の長い時や未成熟な処分技術も。もとより、跡地が最終処分場の利用期になれば、3・11大震災のような地殻変動も。もとより、跡地が最終処分場の利用期になれば、3・11大震災のような地殻変動も。もとより、跡地が最終処分場の利用期になれば、3・11大震災のような地殻変動も。

65歳

（岩手町）元技術者

と市でるる現なリ機年ブD、え、巨、国

12.8.28

(9) オピニオン

(第3種郵便物認可)

8月16日付「日報論壇」に国際リニアコラ

により、電子とその反

それらの衝突の様子を

LC建設に迫っている

現計画では20〜30年と

く、以前より豊かな社

性について指摘する投

LCの目的は、ヒ

ツクス粒子

ツクス粒子

ツクス粒子

ツクス粒子



「LC誘致で真の復興を

大平尚

なく、ヒツ

がることが期待できま

想定されませんが、道

りません。このことに

の考えから、その誘致

の起源であるヒッグス

その他の新粒子をセル

本県のI-LC建設候

同様に、しっかりと

縮結等により確認、担

県民の皆さまの理解

を発見したとの報道が

感度で徹底的に調べ、

わたる花こう岩岩體

全には万全を期して理

す。

と、ご協力をよろしく

代議で、全長31〜50

宇宙創成の謎を解明す

大との共同研究の結

られています。

震災からの真の復興

部首席I-LC推進監

の地下トンネル内に設

ることです。I-LCは

果、活断層はなく、I

I-LCの稼働期間は

態に異すだけではな

54歳

置される超伝導加速器

電子・陽電子の加速や、

I-LCの稼働期間は

態に異すだけではな

54歳

54歳